

Columna



Gastón von Mühlenbrock Zamora
Diputado por Los Ríos

El cobre

Conocido como “el sueldo de Chile”, el cobre es el mineral de mayor exportación de nuestro país, generando importantes ingresos a las arcas fiscales. Por ello, es importante que el Ministerio de Hacienda transparente a la brevedad en qué utilizarán los recursos adicionales que ingresarán a las arcas fiscales a raíz del precio histórico que ha alcanzado el cobre durante las últimas semanas, superando por varios momentos los 5,3 dólares la libra.

Si bien es una importante noticia el precio al que ha llegado el metal rojo en el último mes, tenemos la legítima preocupación por el eventual uso que se le pueda dar a dichos recursos, como lo ocurrido con los excedentes que generó el litio.

Cabe recordar los polémicos trasposos por cerca de US\$ 3.500 millones que la Corporación de Fomento de la Producción (Corfo) debió hacer a Hacienda en 2023, para financiar gastos corrientes del Estado, de los cuales US\$2.000 millones correspondían a los excedentes que había generado el litio, lo que habría derivado en una afectación patrimonial a Corfo.

Por lo mismo, ante los fantasmas que existen sobre el eventual destino de dichos recursos, le hemos pedido al ministro Mario Marcel y a la directora de Presupuesto, Javiera Martínez, para que puedan realizar una proyección de los ingresos que podría recibir el país y transparenten su uso, y así no cometer el mismo error de destinarlos a financiar gastos corrientes del Estado.

Por más que se deba a una situación coyuntural, y como todo evento transitorio que implique una mayor fuente de ingresos para nuestro país, son fundamentales las decisiones que puedan adoptar las autoridades que están a cargo.

Lo que ocurrió con los excedentes del litio no puede volver a repetirse y nuestro país tiene la responsabilidad de aprovechar estas circunstancias para ahorrar estos recursos.

La proximidad de las elecciones presidenciales y parlamentarias de noviembre, se hace necesario estar atento a los gastos que realice el Estado en un año electoral, pues la actual situación económica por la que atraviesa el país, resulta indispensable que las autoridades actúen con la mayor responsabilidad y no desaprovechen otra vez esta oportunidad.